

000 178785

LA IGLESIA EN CHILE, SIGLOS XVII Y XVIII,
SEGUN DIEGO BARROS ARANA

Misael Camus I.*

INTRODUCCION

El objetivo de este estudio consiste en analizar y conocer la imagen de la Iglesia que Diego Barros Arana presenta en su Historia General de Chile, para los siglos XVII y XVIII.

Los motivos que impulsaron a realizar este tipo de investigación historiográfica se pueden sintetizar en los siguientes aspectos.

En primer lugar la importancia de la obra de este historiador es notable y de gran relevancia en la educación chilena, tanto en el siglo XIX como en el transcurso del siglo XX. Además como intelectual prototipo de la mentalidad liberal y positivista ejerció una vasta influencia en las reformas sociales, culturales y políticas en la comunidad chilena de los siglos XIX y XX.

Por otra parte la mayoría de los historiadores contemporáneos converge a la obra histórica de Barros Arana, ya sea por la riqueza de sus fuentes o la estructura y método de análisis. Estos a su vez son la base de los programas de estudios tanto en las universidades como en textos de Enseñanza Media.

Finalmente se trata de realizar un aporte a la historiografía eclesialística chilena a partir de un historiador liberal.

Diego Barros Arana realizó una interpretación histórica de la Iglesia en Chile a través de principios iluministas, positivistas y liberales. Para demostrar esta hipótesis de trabajo se procedió a conocer el desarrollo intelectual, filosófico e ideológico del historiador y así se aislaron los principios que el historiador insertó en su obra historiográfica.

Por otra parte, el autor, en la interpretación del fenómeno religioso, se rige por las siguientes variables: religión-costumbres; crítica a la relación Iglesia-Estado, como intromisión de lo eclesialístico en lo civil, y a la pastoral de la época; razón-ignorancia; pasado-oscuroantismo versus presente-progreso. Esta hipótesis de trabajo se presenta a través de las diversas coordenadas sociorreligiosas que el autor estudia en el siglo XVII y XVIII.

* Académico del Departamento de Teología, Universidad del Norte, Coquimbo. Este estudio es una síntesis del: "Análisis de la historiografía sociorreligiosa en Barros Arana, circunscrita a los siglos XVII y XVIII". Investigación presentada en la Facultad de Historia Eclesialística, en la Pontificia Universidad Gregoriana, Roma, 1988.

La Iglesia en Chile, siglos XVII y XVIII, según Diego Barros Arana [artículo] Misael Camus I.

Libros y documentos

AUTORÍA

Camus I., Misael

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Iglesia en Chile, siglos XVII y XVIII, según Diego Barros Arana [artículo] Misael Camus I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile